

VIDA DE BARCELONA

Ayer...

En contraste con la efervescencia internacional, en la vida local no pasa nada. Ayer puede decirse que todo fué sopor y aburrimiento, complicado con un poco de calor de más.

En el silencio y la quietud hay, sin embargo, organismos y autoridades que no cesan en su labor activa, pues la hora es de trabajar mucho y hablar poco. Entre estos organismos en constante tensión, no debe olvidarse a la Delegación de Abastos, que por lo mismo que lucha con la cuestión más ardua no cesa en sus esfuerzos, y ayer dictó nuevas e importantes disposiciones encaminadas a encauzar estos difíciles problemas, especialmente el del abastecimiento de las patatas.

El hispanista Hamilton Rice, que es nuestro ilustre huésped, realizó ayer algunas visitas de cumplido, entre ellas una al alcalde de la ciudad. — TAM.

El ferrocarril de Manresa a Berga reanuda muy en breve el servicio

Brillante y acertadísima gestión del general Orgaz

Copiamos de «El Noticiero Universal» de anoche:

«Este ferrocarril tan importante para la industria catalana va a ser reparado de los destrozos ocasionados por las hordas rojas en su retirada, y puesto inmediatamente en circulación mediante una acertadísima y brillante gestión del general jefe de la Cuarta Región Militar, don Luis Orgaz.

La próxima reversion de este ferrocarril hacia extremadamente difícil la obtención del capital importante que se necesita para su reparación, pero el general, reuniendo bajo su presidencia a los elementos representantes de este ferrocarril y de los accionistas y acreedores de los Ferrocarriles Catalanes, y exhortando su patriotismo, ha tenido el éxito de conseguir la cesión por parte de estos últimos de 1.200.000 pesetas para la reparación del F. C. Manresa-Berga.

Los representantes de las empresas, después del acuerdo ante el general, se reunieron bajo la presidencia del teniente coronel de Ingenieros don Francisco Bastos, suscribiendo un acta que fué entregada al general por dicho señor.

Los firmantes de esta acta constituirán la comisión gestora del F. C. Manresa-Berga, bajo la presidencia del delegado de Obras Públicas, don Narciso Amigo, siendo vocales los señores don Antonio Pons Arola, por el F. C. Manresa-Berga, el abogado don Ernesto Tell por los accionistas de los FF. CC. Catalanes, y los señores don Joaquín Polch, don Rosendo Dou y don Lorenzo Bonastre, por los acreedores. Asimismo, ha quedado nombrado también un comité ejecutivo formado por los ingenieros Amigo, Polch y el director de la Compañía don Oscar Lagasse.

Las obras que han comenzado ya con una aportación directa del ilustre general Orgaz, se seguirán con la máxima actividad, extremo que el general se propone comprobar en todo instante para conseguir la más rápida puesta en servicio de la línea, en beneficio de la Economía catalana, que, según frase que se oye repetidamente al general Orgaz, es la Economía española.

A las felicitaciones que ya recibe el general Orgaz y una de las cuales ha sido la del propio ministro de Obras Públicas al enterarse y aprobar el acuerdo, unimos la nuestra muy sincera, por el acuerdo patriótico y el cariño que en toda ocasión demuestra Su Excelencia por la vida y prosperidad de esta región.»

ORDEN PUBLICO MILITARES AYUNTAMIENTO

EL CONSEJO DE GUERRA CONTRA UNOS ATRACADORES

El consejo de guerra sumarísimo celebrado para ver y fallar la causa instruida a consecuencia del atraco efectuado el día 23 del pasado mes, ha dictado sentencia, condenando a uno de los procesados a pena de muerte, y a los otros dos a sendas penas de 20 años de reclusión.

Incendiarlo encarcelado

Ha sido detenido José Pitas Ribas, quien, hallándose en el frente como voluntario rojo, tomó parte en el incendio y saqueo de varias casas. Al iniciarse el Alzamiento repartió armas entre los asesinos rojos, en calidad de delegado del grupo anarquista «Parigola», al frente del cual requisó gran cantidad de muebles, que se apropió.

Denuncia contra dos falsos agentes de la autoridad

Aurelia Basurt Vivar ha denunciado a la Policía que en su domicilio se presentaron dos desconocidos, los cuales, fingiéndose agentes de Policía, se llevaron dos mil pesetas, después de pretaxtar un registro.

Asesinos encarcelados

Han ingresado en la cárcel Indalecio Alvarez Fernández, acusado de haber asesinado a un sacerdote, y Julio de la Calle Clua. Este individuo se vanagloriaba de haber asesinado a muchos «fascistas» y que a consecuencia de ello le dolía el dedo con el que apretaba el gatillo.

Un desaprensivo

Se ha practicado la detención de Sebastián Berenguer Alegre, acusado de haber intervenido en las negociaciones llevadas a cabo durante el período rojo para lograr la libertad de un patriota que había sido detenido por los esbirros de la F. A. I. Con la promesa de que sería libertado el detenido, la familia de éste entregó 50.000 pesetas, que fueron entregadas al abogado de la C. N. T., Villarrodona, según parece, de las que Berenguer percibió 10.000. Ya en su poder el dinero que ambicionaban, la familia estafada se enteró de que su deudo había sido asesinado.

La inductora de un asesinato

Acusada de haber sido inductora del asesinato del capitán de Seguridad don Beneditino Goicoechea, ha sido detenida Manuela Arizcun Carrasco. También ha sido detenida Faustina Elvira Miula, con la que se dedicaba a vender objetos del culto que habían sido robados de las iglesias saqueadas.

Otros detenidos

Han ingresado en la cárcel Agustín Enguix Garriguez, por sus actividades durante el período rojo; José Capdevila Bernat, acusado de haber martirizado a los detenidos de las chechas, en las que actuó con poderes absolutos, y Antonio Rodríguez Caparrós, sujeto que por treinta pesetas se presta a declarar ante la Policía roja contra aquellas personas a las que se había decidido asesinar.

SUCESOS

Por escándalo

Por haber promovido un escándalo ante una panadería fué detenida Desamparados Rovira Perales. Además, pronunció palabras de mal gusto.

Hay que respetar las disposiciones vigentes

José Vázquez Uricoete y Marcial Camilo Setín vendían botellas de cerveza en las Ramblas sin tener para ello autorización, por lo que fueron detenidos por la Policía al comprobar, además, que no entregaban a los compradores los tickets del Subsidio pro combatientes.

SUSPENSION DEL ACTO MILITAR DE HOY EN LA PLAZA DE LA VICTORIA

Por orden de la Superioridad, han quedado suspendidas todas las fiestas militares en España, y por consiguiente, el acto que debía celebrarse con motivo de la imposición de la Medalla Militar colectiva al Tercio de Nuestra Señora de Estibáiz y la Medalla Militar individual al coronel Alcubillas, teniente coronel Iglesias y otros militares.

El día del general Orgaz

Ayer por la mañana, el general Orgaz visitó a la representación de la Diputación Provincial de Alava, en el hotel en que se hospeda.

El general jefe de la Cuarta Región fué visitado después por los coroneles Ferrater, Solano y del Campo.

También visitó al general Orgaz, una comisión, presidida por don Manuel López Mandayé, que organizó los funerales por el alma del doctor Albiñana y otros patriotas que por seguir sus ideas fueron asesinados por la horda marxista, con el fin de dar gracias al general por su asistencia a dichos funerales.

El general Yeregui cumplimentó a la Diputación alavesa

Ayer el gobernador militar de Barcelona, don Pedro Yeregui, hizo una visita de cumplido a la Corporación Provincial de Alava que se encuentra en Barcelona.

Curso Nacional de Pedagogía de la Música

Concierto de violoncelo y piano

Siguiendo el programa de conciertos que vienen desarrollándose, dentro del Curso nacional de Pedagogía de la Música, tuvo efecto ayer, por la tarde, en el Instituto de Cultura para la Mujer, un recital por el violoncelista Luis Millet Targa, acompañado al piano por la pianista María Teresa Balcells.

El programa compuesto de obras de Grieg, Tartini, Ravel, Turina, Casado y otros fué impecablemente ejecutado, por ambos artistas.

Luis Millet Targa tuvo ocasión de demostrar, de nuevo, sus buenas cualidades para el arte que cultiva, su técnica y bella sonoridad se hicieron remarcar en las obras de Grieg, de Ravel y Turina.

María Teresa Balcells fué una magnífica colaboradora, luciendo su técnica y expresión emotiva, que se manifestaron plenamente en todas las composiciones y especialmente en la sonata de Grieg.

Ante los insistentes aplausos del público, ejecutaron fuera de programa las «Goyescas» de Granados.

El concierto de esta tarde

Hoy, a las cinco de la tarde, se celebrará un concierto de canto a cargo de los aplaudidos artistas Mercedes Plantada «Hederista», acompañada al piano por José Caminals, bajo el siguiente programa:

Primera parte. — «Nunca olvida» (poemas), Turina; «Cantares», Turina; «El majo tímido», «La maja dolorosa», «El tra la la y el punteado», «El majo discreto», tonadillas, Granados.

Segunda parte. — «Madre la mi madre», «El amor y los ojos», «El retrato de Isabela», canciones epigramáticas, Vives; «El paño morano», «Jota», «Polo», canciones populares españolas, Falla.

Las localidades pueden adquirirse en el mismo local donde se celebrará el concierto, Instituto de Cultura para la Mujer, una hora antes de dar principio el acto.

Programa para mañana

Por la mañana, de nueve a diez, prácticas; de diez a once, prácticas con flechas dirigidas por el maestro Benedito; de once a doce, conferencia por el profesor Enrique Roig, sobre el tema «Estilos musicales».

Por la tarde, de cuatro a cinco, prácticas de coro; de cinco a seis, conferencia por el maestro Benedito; de seis a siete, Carlos María Baró dará su segunda conferencia sobre «Armonización de los colores y materiales para la decoración». — Aprovechamiento del espacio, plantas y azulejos. — Diversas soluciones prácticas.

Mr. Hamilton Rice, cumplimenta al alcalde

En el mediodía de ayer, Mr. Hamilton Rice, que en los Estados Unidos fué presidente de la Junta Recaudadora de Donativos destinados a la España nacional, cumplimentó al alcalde acompañado de la baronesa de Baulleri y del conde de Gamazo.

Nuestro ilustre huésped y sus acompañantes recorrieron todas las dependencias del Palacio Municipal del que salió muy complacido. Durante la visita puso de manifiesto la profunda y grata impresión que le ha producido su visita a nuestro país, en el curso de la cual ha sido objeto de las máximas atenciones.

—También cumplimentó al alcalde el capitán de infantería don Carlos Pascual de Pobil y de Zusuaregui.

Junta Mixta de Urbanización y Acuartelamiento de Barcelona

Reanudadas las actividades de la Junta Mixta de Urbanización y Acuartelamiento de esta Plaza, y siendo preciso regularizar sus ingresos, y con objeto de evitar perjuicios a los propietarios y administradores de fincas urbanas de Barcelona, se les recuerda la obligación en que se hallan de reintegrar los contratos y recibos de alquiler, con las pólizas y timbres de esta Junta, en la forma y cuantía señalada en la R. O. de 30 de junio de 1927.

De cien plazas vacantes de guardias urbanos se reservan setenta para ex combatientes y las restantes para Caballeros mutilados

Habiéndose acordado por la Comisión Municipal Permanente las bases para la provisión de cien plazas de individuos de la Guardia Urbana, de las cuales se reservan treinta para Caballeros mutilados de guerra y setenta para ex combatientes, se notifica a aquellos de estos últimos a quienes pueda interesar, que las condiciones estarán de manifiesto en el Negociado de Circulación, situado en la Avenida de la Técnica del Parque de Montjuich.

Llamamiento

Los familiares del mozo del reemplazo 1940, Jaime Mañé Nicolau, se presentarán en la Sección de Recluta del Distrito V, calle del Hospital 56, primero, con toda urgencia.

Don Juan Ramón y Seguí, apoderado de la Sociedad «Omnium Barcelonense», se servirá personarse en la Secretaría particular de la Alcaldía para un asunto de su interés.

ESCOLARES

Comisión Depuradora del Magisterio

Citaciones: Don Eduardo Crespell Casals, maestro nacional de Barcelona; doña Carmen Tañá Linares, maestra nacional de Vilanova de Sau, y don Alfonso González Torres, maestro nacional de San Martín de Sasgoyolas, deberán comparecer ante esta Comisión (Universidad); con la mayor urgencia, de 10 a 1, para un asunto que les interesa, advirtiéndoles que de no hacerlo les parará perjuicio.



La mejor hoja de afeitar del mundo fabricada totalmente en España

Herniado

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO, maravilla mecánico-científica que, sin trabas, durante el engorro alguno, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión HERNIUS, construido ex profeso y anatómicamente para cada caso. No molesta, no pesa, es invisible y dura una vida.

GABINETE ORTOPEDICO "HERNIUS" Rambla de Cataluña, 34, 1. BARCELONA

GOBIERNO CIVIL

Mercedes Sanz Bachiller inaugura el próximo martes unas nuevas instituciones de «Auxilio Social»

El gobernador civil, señor González Oliveros, recibió ayer la visita del delegado provincial de «Auxilio Social», quien le invitó al acto inaugural de unas nuevas instituciones de «Auxilio Social», que tendrá efecto el próximo martes, día 29, en la Avenida del Marqués del Duero, núm. 71.

Dichas instituciones serán inauguradas con la asistencia de la delegada nacional Mercedes Sanz Bachiller.

Entrega de un donativo a la Hermandad de Caballeros de España

Según nos fué comunicado ayer en la secretaria particular del Gobierno civil, el señor González Oliveros ha puesto a disposición de la Hermandad de Caballeros de España el donativo de 5.000 pesetas que le fueron entregadas por un señor que manifestó su deseo de que no se diera a la publicidad su nombre.

El gobernador civil agradeció tan generoso rasgo, que debe servir de ejemplo y estímulo para que todos los españoles que sientan los sagrados ideales de Patria, ayuden a aliviar la situación de aquellos que todo lo perdieron por amar a España.

Nombramiento de secretario del Gobierno Civil de Burgos

Ha sido nombrado secretario del Gobierno Civil de Burgos el que hasta ahora había sido oficial mayor de este Gobierno Civil, don Salvador Raboso, el cual el próximo lunes se trasladará a Burgos para tomar posesión de su nuevo destino.

El señor Raboso, con este motivo, está recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos gustosamente la nuestra.

Visita

El gobernador civil, señor González Oliveros, fué cumplimentado ayer por el presidente de la Diputación de Gerona, señor Llosas.

Se proroga la moratoria de Barcelona

En telegrama de ayer, el director general de Banca comunica a mi autoridad que con fecha de ayer, el excelentísimo señor ministro de Hacienda firmó la prórroga de treinta días a la moratoria concedida a esta provincia.

Se prohíbe la intervención del rejoneador portugués en la corrida de hoy

De orden del señor gobernador civil se ha prohibido la actuación, en la corrida de toros anunciada para hoy, domingo, en la Plaza Monumental, del rejoneador portugués, de doce años de edad, Francisco Mascarenhas, ateniéndose, con dicha medida, a lo legislado en las leyes vigentes, respecto al trabajo de mujeres y de niños.

No se pinta los labios, avárelos con

Marilú

PRODUCTOS PIRINELA ESPAÑA